
сии, проходившем в 1990 г. 
в Северодвинске, питомцы 
Алфертьева стали победите
лями. Женя Лахтионов, Са
ша и Олег Тюкавины были 
включены в состав сборной 
области. Два года подряд за
тем участвовали в чемпио
нате тогда еще Союза ССР, 
в Омске были пятыми в об
щем зачете. 

Наши в «Воднике» 
Поклонники русского хок

кея, конечно, же, узнали на 
нашем снимке выпускника 
Котласской средней школы 
№ 2 Олега Тюкавина. В 
этом году он заканчивает от
деление физкультуры По
морского госпедуниверсите-
та. Олег второй уже сезон 
играет в основном составе 
в архангельской команде ма
стеров «Водник». 

— Скажи, Олег, а поче
му ты выбрал именно хок
кей с мячом? — спрашиваю 
его. 

— Подумать, так это ведь 
давно уже было, — улыба
ется он. — Я учился то ли 
в 3-м, то ли в 4-м классе, и 
друзья мои как-то пошли на 
стадион и меня с собой по
звали: «Пойдем, на коньках 
научимся . кататься, в хок
кей играть. Там и тренер 
есть». Так вот пришел в 
«Салют», а потом стал тре
нироваться. 

Позднее от известного в 
Котласе тренера Анатолия 
Владиславовича Алфертьева, 
который и был у Олега пер
вым наставником в спорте, 
я услышал: «Олег и Саша 
Тюкавины (они не братья, 
а однофамильцы) потому и 
играют в командах мастеров 
(Саша в кировской «Роди
не»), что одержимы, по-на
стоящему любят спорт. Они 
раньше других приходили на 
тренировки и последними 
уходили». 

А занятия шли вполне 
серьезно. Летом в спортла
гере и с начала зимнего се
зона — до льда, были и 
кроссы, и в футбол играли, 
другие игровые тренировки 
шли. Но самое радостное и 
запоминающееся, конечно, 
соревнования, встречи с со
перниками. 

Алфертьев вез ребят всю
ду, куда только можно бы
ло, — в Северодвинск и Ар
хангельск, в Киров и Мос
кву. 

— Как-то во время зим
них каникул мы побывали 
в Москве. Там тогда шел 
чемпионат мира по хоккею. 

На свои средства ездили. 
Очень хотелось своими гла
зами увидеть игру мастеров, 
— рассказывал Олег. 

А в прошлом году, когда 
«Водник» выиграл Кубок 
России, Олег Тюкавин сам 
стал мастером спорта. Тог
да же в первых встречах и 
турнирах юные котласские 
хоккеисты приобретали навы
ки спортивной борьбы, от 
игры к игре росло их мас
терство. В первенстве Ми
нистерства образования Рос-

Поступив в Поморский 
университет, Олег стал иг
рать в команде «Северная 
Двина», которая является 
как бы резервом «Водника», 
а через два года его зачис
лили в основной состав этой 
команды мастеров. 

— Олег, а что тебе дает 
спорт? Ведь учиться и иг
рать — очень непросто. 

— Да, непросто, но спорт 
дисциплинирует, не дает рас
слабиться. А потом — игра 
увлекает, вызывает неповто

римое чувство азарта, же
лание сделать игру такой, 
чтоб она понравилась зрите
лям. Для этого надо быть 
всегда в спортивной форме, 
что дает только тренировка. 

У «Водника», кстати, 
есть свои болельщики не 
только в Архангельске, но и 
за границей. Довелось уча
ствовать в товарищеских мат
чах в Финляндии, играть на 
Кубок мира в Швеции, где 
«Водник» был первым в сво-
ей подгруппе и дошел до 
четверти финала. Там мы 
всегда чувствовали поддерж
ку трибун. Болельщики лю
бят нашу команду за кра
сивую игру, за мастерство 
спортсменов. У финнов и 
шведов есть сильные коман
ды, и с ними интересно со
стязаться, но... «Водник» 
выигрывает чаще. 

— И традиционный воп
рос: каковы твои планы? 

— Закончить университет 
и играть, — ответил он. — 
Я только начинаю. Команда 
у нас молодая — средний 
возраст 24 года. В Архан
гельске ее поддерживают во 
всех отношениях, может, по
тому она одна из лидеров 
в России. Да и пример ве
теранов для нас немало зна
чит. Многие ведущие в про
шлом игроки «Водника» сей
час по контракту играют в 
Швеции. Й там они лидеры 
в своих командах. Так что 
играть и играть, набираться 
мастерства и опыта. 

Отрадно, что среди котла-
шан есть спортсмены, кото
рые благодаря своему тру
долюбию, целеустремленно
сти стали мастерами спорта. 
Однако они не сами по се
бе появились — в Котласе 
есть хорошие специалисты, 
которые и смогли подгото
вить спортсменов высокого 
класса, вывели их на боль
шую дорогу в спорте. Они 
смогли бы- и в тороде со
здать хорошую команду, 
но... Оглянитесь вокруг и 
посмотрите, в каком запу
щенном виде стадион «Са
лют», хоккейные корты. А 
давно ли здесь разворачива
лись такие жаркие спортив
ные баталии! 

И все же, несмотря на 
все невзгоды и очевидную 
нищету, спорт держится. И 
когда будете смотреть игру 
«Водника», то среди напа
дающих (иногда в полузащи
те) вы увидите быстрого и 
ловкого нашего земляка Оле
га Тюкавина. На начало го
да на его счету было четы
ре гола. Пожелаем же ему 
спортивной удачи и чистого 
льда. 

Р. ВЫДРЯКОВ. 


